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VERBALE DELLA SEDUTA DEL 20.07.2017 

In data odierna (giovedì 20 luglio 2017 ore 18:30) è stata convocata presso la sede dell’Ordine 

degli Ingegneri di Macerata la Commissione Sisma. 

Alla riunione sono presenti, in ordine alfabetico, i seguenti membri: 

N Nominativo email Presente Assente 

1 BELELLI Fabrizio belellizio@hotmail.com X  

2 BRACHETTI David studibfa@gmail.com X  

3 CARBONARI Alessandra carbonari.ale@gmail.com  X 

4 CLEMENTI Francesco clementi.francesco@gmail.com X  

5 FORMENTINI Pierluigi pierluigi.formentini@gmail.com X  

6 GELSOMINI Carlo carlogelsomini@studiogelsomini.it  X 

7 GOBBI Nicola nicolagobbi@libero.it X  

8 LUCIANI Domenico info@studioluciani.mc.it  X 

9 MARINARO Enrico enri3779@hotmail.com X  

10 MARINI Franco franco.marini.ing@gmail.com  X 

11 MERCANTI Giuseppe gmercanti@gmail.com  X 

12 PAULINI Maurizio maurizio.paulini@email.it X  

13 POLIDORI Paolo pa.polidori@tiscali.it  X 

14 RESPARAMBIA Carlo carloresparambia@virgilio.it X  

15 RUFFINI Gianfranco gianfrancoruffini@tiscali.it X  

16 SMERALDINI Fabio smeraldof@libero.it X  

17 TROJANI Massimo maxt579@gmail.com  X 

 

Alla riunione sono presenti anche i seguenti rappresentati del consiglio dell'Ordine: 

• il consigliere Romualdo MATTIONI 

• la consigliera Stefania TIBALDI 

 

La riunione inizia con il neoeletto Presidente dell’Ordine degli Ingegneri Maurizio PAULINI che 

presenta le dimissioni dalla carica di Presidente della Commissione sisma in quanto, in un 

periodo cosi intenso d’impegni Istituzionali, non riesce ad assicurare una presenza continua che 

tale carica deve poter garantire, come fatto sino ad oggi, ma ribadisce la disponibilità a 

continuare a collaborare in modo fattivo con la Commissione e offrire per quanto possibile il 

supporto necessario. 

Evidenzia che in sede di consiglio si è deciso che le commissioni verranno rinnovate nel mese di 

settembre e quindi anche la sisma sarà oggetto di rivisitazione in quel periodo. 

 

L’ing. BRACHETTI propone quindi di nominare Presidente l’attuale Vice ing. Gianfranco RUFFINI 

almeno fino al mese di settembre ossia fino a quando, come già detto dal Presidente, non 

saranno ridefinite tutte le Commissioni. Tutti i componenti si dicono favorevoli alla nomina 

dell’ing. Ruffini come Presidente della Commissione sisma che viene eletto all’unanimità. 

 

L’ing. RUFFINI fa presente che il periodo che si andrà ad affrontare sarà molto impegnativo e 

quindi dovremo essere ancora più uniti in virtù dell’importanza di questa Commissione e degli 

spiragli di apertura che si stanno aprendo da parte delle Istituzioni. Sarà quindi importante: 
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• Avere componenti motivati e un impegno da parte di tutti. 

• Offrire un supporto costante al Consiglio. 

• Aiutare i colleghi presenti nel territorio. 

 

L’ing. PAULINI relaziona delle attività svolte nelle ultime due settimane in merito al sisma: 

• Il 4 Luglio è stato ricevuto un invito, per il giorno seguente, a una riunione CNI a Roma, 

con tutti i presidenti degli Ordini del cratere ove presentare un documento riguardante le 

problematiche inerenti il sisma. 

• Durante la riunione, 5 Luglio a Roma, propedeutica per l’incontro di Accumoli del 

13/07/2017 con la struttura del Commissario per la ricostruzione, il Presidente ing. 

PAULINI e i due consiglieri ing. BRACHETTI e ing. MATTIONI, hanno portato all’attenzione 

dei presenti alcune delle problematiche che affliggono gli iscritti, riscontrando nelle 

province di Fermo, Perugia e Rieti casistiche similari e conferma delle stesse incertezze. Il 

Presidente Nazionale ing. Zambrano ha manifestato l’esigenza di avere una procedura 

unificata con una regia condivisa da ottenere attraverso l’Osservatorio. Secondo il 

Presidente dovrà, infatti, essere l’osservatorio Nazionale a relazionarsi e interagire con gli 

USR per redigere un documento condiviso da presentare alla regia del Commissario che 

poi avrà il compito di redigere Circolari applicative ossia documenti operativi della 

ricostruzione.  

• Per la riunione del 13 luglio ad Accumoli, luogo del confronto tra professionisti e struttura 

del Commissario per la ricostruzione, è stato presentato un documento al Gruppo di 

Lavoro Sisma Centro Italia del CNI, a firma congiunta degli Ordini di Fermo, Ascoli, 

Ancona, Pesaro, Federazione Marche, Perugia, per disaminare le questioni e gli aspetti 

problematici correlati alle procedure inerenti al sisma. Tale documento è stato esposto 

durante l’incontro dal coordinatore del Gruppo di Lavoro, ing. MILUZZO (Ordine Ingegneri 

Rieti). 

 

L’ing. GOBBI, presente all’incontro di Accumoli, tiene a precisare che, durante l’incontro, l’Arch. 

Alfiero MORETTI che rappresentava nell’occasione la struttura del Commissario Vasco Errani, ha 

offerto un chiarimento, riguardo la scadenza del 31 luglio 2017,  indicando due possibili scenari: 

• Viene prorogata la scadenza del 31.7.17 (alcuni testi parlano di 31 dicembre altri di 31 

marzo). 

• Atteso e non concesso che non ci sia una proroga, quello che non sarà più attuabile è 

l’applicazione dell’art. 8 della Decreto Legge 189/2016 ovvero non si potrà più cominciare 

i lavori con la semplice comunicazione ma sarà necessario, per iniziare i lavori, attendere 

l’approvazione del progetto con la relativa assegnazione dell’importo finanziato 

(procedura utilizzata nella stragrande maggioranza degli interventi). 

Per cui prorogare la scadenza, non significa al che prorogare la procedura speciale; essendo tale 

data inclusa in una Legge e non in una ordinanza può essere prorogata solo con una legge, 

quindi se quel termine non fosse prorogato in ogni caso rimane la procedura ordinaria, e il 

contributo non è messo in discussione.  

Durante lo stesso incontro è stato lo stesso arch. MORETTI ad evidenziare alcune criticità, 

esprimendo quanto sia fondamentale tenere aperto un confronto con i professionisti, che 

svolgono un ruolo decisivo, al fine di superare le difficoltà.   

 

Con riferimento alla proroga l’ing. PAULINI evidenzia che ad oggi non è stato ancora emesso 

alcun comunicato ufficiale da parte degli Enti ed Organi preposti alla stesura delle norme o del 

CNI / RPT. Conferma che ad Accumoli l’arch. MORETTI ha detto nell’ambito del suo intervento 
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quanto riportato dall’ing. Nicola GOBBI così come anche altri Ordini Professionali, vedi sito 

architetti, hanno già pubblicato notizie in tal senso. Fa presente che in data 21/07/2017 è stata 

indetta una nuova convocazione del Gruppo di Lavoro del Sisma Centro Italia del CNI presso USR 

di Ascoli con all’ordine del giorno valutazioni in merito all’incontro di Accumoli del 13 luglio. 

 

La consigliera ing. Stefania TIBALDI fa presente, alla Commissione, dell’apertura verso la presenza 

dei professionisti nei tavoli tecnici, emersa anche durante l’incontro in Ancona dell’ANCI (18 

luglio) da parte dell’ing. TORTOGLIOLI (struttura del Commissario Vasco Errani).  

 

L’ing. RESPARAMBIA consta che probabilmente sia l’arch. MORETTI che l’ing. TORTOGLIOLI 

hanno finalmente accettato l’esistenza di problematiche riguardanti la ricostruzione. 

 

L’ing. RUFFINI, si compiace degli spiragli di una maggiore apertura da parte delle Istituzioni ma 

questo dovrà portare ad una maggiore presa di coscienza da parte di tutti, in primis dai 

componenti della Commissione sisma, del lavoro che ci attende nei prossimi mesi. 

 

Interviene infine l’ing. Renzo CRUCIANELLI per manifestare il dramma che stanno subendo i 

professionisti da quasi un anno, in particolar modo sotto l’aspetto umano, per via dell’enorme 

lavoro e dello stress cui sono sottoposti per far fronte a processi burocratici estenuanti e ad 

un’incertezza normativa paralizzante. 

 

La riunione si conclude alle ore 20:30 

 

 Il Presidente Il Segretario 


